

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 78 - 15 de marzo de 2024

EDITORIAL

0662 Israel prepara ataque contra Líbano

Israel se prepara para atacar Líbano. La agresión israelí podría producirse al final del ramadán, a mediados de abril o en una fecha aún más temprana. El objetivo de Israel sería crear una “zona de seguridad” en suelo libanés, al sur del río Litani, lo que ya trató de hacer, infructuosamente, en 2006. Con ese fin, el ejército de Israel está dedicándose a la destrucción sistemática de toda la infraestructura que el Hezbollah había venido construyendo en esa zona desde hace 14 años.

Para evitar ser acusado de cometer crímenes de guerra, el ejército de Israel ha lanzado sobre el sur del Líbano octavillas con el siguiente texto: *“Habitantes del sur, el Hezbollah pone en peligro las vidas de ustedes, así como las de las familias de ustedes y las casas de ustedes. El Hezbollah instala sus miembros y sus depósitos de armas en los barrios de ustedes.”* De esta manera, el ejército israelí espera poder afirmar que avisó a la población libanesa antes de pasar al ataque.

Desde el inicio de su operación “Espada de Hierro” contra la población de Gaza, las fuerzas armadas de Israel han bombardeado en Líbano 4 500 blancos, principalmente en la frontera con Israel, no sólo en el sur sino también en la región de Baalbeck, pero evitando a la vez poner bajo su fuego a los demás componentes de la sociedad libanesa. El gobierno del primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, espera que si sigue actuando de esa manera la desunión entre los libaneses le permitirá destruir poco a poco el arsenal del Hezbollah sin suscitar reacciones notables en Líbano. El ejército de Israel afirma haber eliminado ya 300 combatientes chiitas. El Hezbollah reconoce haber perdido 244 militantes.

La unidad 8200 del ejército israelí espía todas las comunicaciones telefónicas libanesas, la web libanesa y prácticamente todas las cámaras de seguridad de los particulares libaneses. Los militares israelíes recopilan y comparan toda la información así recogida para tratar de identificar las personas y lugares o instalaciones que serán objeto de sus ataques. Así lograron, por ejemplo, localizar y asesinar en enero al líder del Hamas Saleh Al-Arouri, contrario a la Hermandad Musulmana.

Al mismo tiempo, Israel se prepara ante la posibilidad de que el Hezbollah decida responder con una acción de gran envergadura. Por ejemplo, Israel acaba de [comprar instalaciones portuarias en Lárnaca](#) (Chipre), previendo que un ataque del Hezbollah pudiese llegar a destruir el puerto israelí de Haifa. En cualquier caso, las instalaciones adquiridas en Lárnaca siempre serían utilizadas para establecer un corredor de transporte entre la India y Europa, a través de Israel (...)

(...) Al mismo tiempo, numerosos parques subterráneos ya han sido adaptados en el norte de Israel, para ser utilizados como refugios ante posibles bombardeos del Hezbollah.

AMERICAS

0663 La vicepresidenta de Estados Unidos establece una diferencia entre el gobierno de Israel y el pueblo de ese país

En entrevista concedida a CBS News, la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, declaró que *“es importante establecer la diferencia entre el gobierno israelí y el pueblo Israel”*. Seguidamente resaltó: *“El pueblo israelí tiene derecho a su seguridad, al igual que los palestinos.”*

0664 El presidente de Estados Unidos se dirige al primer ministro israelí como cristiano

Sin darse cuenta de que sus palabras estaban siendo grabadas, el presidente estadounidense, Joe Biden, declaró en una conversación: *“Le dije, Bibi, no lo repita usted, pero usted y yo vamos a tener una reunión ‘Ven a Jesús’ (Come to Jesus).”*

0665 En caso de ataque contra Rafah, Estados Unidos tendría que parar sus envíos de armas a Israel

Trece senadores y 35 miembros de la Cámara de Representantes –todos del Partido Demócrata– advirtieron al presidente estadounidense Joe Biden que una invasión israelí contra la ciudad de Rafah, en el sur de la franja de Gaza, violaría el *Memorándum de Seguridad Nacional* y que Estados Unidos ya no podría seguir respaldando militarmente a Israel.

0666 La “línea roja” de Joe Biden

Entrevistado por MSNBC, el presidente estadounidense [Joe Biden](#) declaró que el primer ministro Benjamin Netanyahu hace a Israel *“más daño que bien”*. Biden describió después un posible ataque israelí contra Rafah como una *“línea roja”* y mencionó la posibilidad de *“cortar*

todos los envíos de municiones” para que Israel *“ya no esté protegido por la Cúpula de Hierro”*.

☞ Durante esa entrevista, el presidente Joe Biden incurrió en varias contradicciones. Afirmó que su *“línea roja”* es el ataque contra Rafah, pero también dijo: *“Nunca abandonaré a Israel.”*

En la práctica, Biden aceptaría un ataque contra Rafah presentado como parte de la lucha contra el Hamas, pero no podría aceptarlo si se trata de expulsar a la población palestina de Gaza.

0667 El mensaje de Joe Biden a los musulmanes

En un mensaje emitido en ocasión del ramadán (el mes sagrado de los musulmanes), el presidente estadounidense [Joe Biden](#) escribió: *“Mientras los musulmanes se reúnen en el mundo entero durante los días y semanas venideros para romper el ayuno, muchos tendrán en mente los sufrimientos del pueblo palestino. Así será para mí también. Estados Unidos seguirá dirigiendo los esfuerzos internacionales para obtener más ayuda humanitaria para Gaza por vía terrestre, aérea y marítima. A principios de esta semana pedí a nuestros militares dirigir una misión de urgencia para crear una isla artificial temporal frente a Gaza que permita desembarcar importantes cargamentos de ayuda. También estamos lanzando ayuda en paracaídas, en coordinación con nuestros socios internacionales, incluyendo a Jordania. Y seguiremos trabajando con el Estado hebreo para aumentar las entregas [de ayuda] por vía terrestre, insistiendo para que [Israel] facilite más itinerarios y para que abra más puntos de paso para obtener más ayuda para un mayor número de personas. Mientras obtenemos más ayuda vital para Gaza, Estados Unidos seguirá trabajando sin descanso para establecer un alto al fuego inmediato y duradero durante al menos 6 semanas en el marco de un acuerdo para la liberación de rehenes. Y seguiremos construyendo un porvenir a largo plazo de estabilidad, de seguridad y de paz. Eso incluye la ‘solución de los dos Estados’ para garantizar que los palestinos y los israelíes compartan disposiciones igualitarias de libertad, de dignidad, de seguridad y de prosperidad. Es el único camino hacia una paz duradera.”*

☞ La *“solución de los dos Estados”* es contraria al plan de las Naciones Unidas, que había

previsto, desde 1948, la creación de un Estado binacional. Esa solución de la ONU establecería realmente la igualdad de derechos entre judíos y árabes, mientras que la fórmula que promueven los anglosajones —y que no es otra cosa que la última propuesta colonial del Imperio— no garantiza la igualdad de derechos entre judíos y árabes.

0668 El Pentágono aprobó más de 100 contratos de entregas de armas a Israel

Según el *Washington Post*, que se basa en una exposición confidencial ante el Congreso, “Estados Unidos aprobó y cumplió discretamente más de 100 contratos diferentes de ventas militares al Estado hebreo” desde el inicio del ataque israelí contra Gaza, posterior al 7 de octubre. Esas ventas incluyeron “miles de municiones guiadas de precisión, bombas de pequeño diámetro, armamento ligero y otras formas de ayuda letal”.

0669 El Pentágono desmiente haberse comunicado con extraterrestres

Según un [informe del Pentágono](#), no hay pruebas que demuestren las afirmaciones de que elementos oscuros del gobierno estadounidense hayan establecido contacto con formas de vida extraterrestres, hayan realizado procesos de ingeniería inversa de naves espaciales extraterrestres o de que hayan escondido sistemáticamente al público esa información durante décadas.

0670 Dimite el primer ministro de Haití

El primer ministro y presidente autoproclamado de Haití, Ariel Henry, dimitió después de una reunión entre la ONU, Estados Unidos, Canadá, Francia, la Comunidad del Caribe (CARICOM), México, Benín y Kenia. A pesar de haber dimitido, Ariel Henry, afirmó que sigue ocupándose de los asuntos corrientes desde la isla de Puerto Rico, bajo tutela estadounidense. La renuncia de Ariel Henry era el principal reclamo de Jimmy Cherizier, alias “Barbecue”, quien encabeza las pandillas haitianas reunidas en una especie de federación denominada G9.

EUROPA

0671 El papa Francisco invita Kiev a negociar la paz

Al ser interrogado sobre la situación en Ucrania durante una entrevista concedida a la Radio-Télévision suisse (RTS), entrevista no difundida aún, el papa Francisco I llamó a “no avergonzarse de negociar antes de que empeoren las cosas”. “Yo creo que los más fuertes son aquellos que ven la situación, piensan en la gente y tienen la valentía de izar la bandera blanca y negociar”, dijo el Papa. “Negociar es una palabra valiente”, agregó.

En respuesta, el ministro ucraniano de Exteriores, Dimitro Kuleba, declaró: “Nuestra bandera es amarilla y azul. Es la bandera por la que vivimos, moriremos y triunfaremos. Nunca izaremos otras banderas (...) Tratándose de la bandera blanca, conocemos la estrategia del Vaticano durante la primera parte del siglo XX. Yo llamo a evitar repetir los errores del pasado y a apoyar a Ucrania y a su pueblo en su combate por la vida.”

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, dijo por su parte que las personalidades religiosas que tratan de ayudar a Ucrania están “con el pueblo y no en algún lugar a 2 500 kilómetros”.

Desde Moscú, el vocero del Kremlin, Dimitri Peskov, también comentó las palabras del papa Francisco: “La idea mencionada [por el Papa] es totalmente comprensible (...) Usted saben que [el presidente ruso Vladimir Putin] ha hablado en varias ocasiones de nuestra voluntad y de nuestra disposición a resolver nuestros problemas mediante la negociación y esa es la vía que privilegiamos.”

0672 La clase dirigente británica y la definición del extremismo

El ministro británico de las Comunidades, Michael Gove, está preparando un nuevo plan de lucha contra los extremismos. Su proyecto otorga un lugar central no a los comportamientos sino a las ideologías y podría llegar a cuestionar toda forma de oposición al régimen político británico.

Ante ese proyecto, varias personalidades dieron a conocer el siguiente texto:

“La seguridad de los ciudadanos es la responsabilidad número 1 del gobierno. Es por consiguiente esencial lidiar con el extremismo debido a las amenazas reales de los extremistas islámicos, de los extremistas de extrema derecha y otros.

Se necesita un consenso tan amplio como sea posible para lograr marginalizarlo y vencerlo.

A la altura de las elecciones generales, es particularmente importante que ese consenso se mantenga y que ningún partido político utilice la cuestión para buscar una ventaja táctica a corto plazo.

Exhortamos al Partido Laborista y el Partido Conservador a trabajar juntos para construir una comprensión común del extremismo y una estrategia capaz de resistir al paso del tiempo, sea cual sea el partido que gane una elección.

Nuestro país es más eficaz en la lucha contra el extremismo cuando luchamos juntos.”

0673 En Reino Unido, Nigel Farage cuestiona la elección de George Galloway

El ex líder del Brexit, Nigel Farage, puso en tela de juicio la elección de George Galloway en Rochdale, llamando la atención sobre la elevada cantidad de electores (43,2%) que votaron por correspondencia.

0674 El ministro de Exteriores de Francia prepara una coalición de tropas extranjeras para Ucrania

El jefe de la diplomacia francesa, Stéphane Séjourné, viajó a Lituania, donde se entrevistó con los ministros de Exteriores de los Estados del Báltico y de Ucrania para respaldar la idea según la cual tropas extranjeras podrían ayudar al ejército de Kiev en actividades como la localización y neutralización de minas terrestres.

☞ El derecho internacional no prohíbe el envío de tropas a un país en guerra si se respeta la condición de que ese personal militar no participe en los combates. Sobre ese tema, Reino Unido, Francia, Polonia y los países bálticos han adoptado una posición que se opone a la de Alemania. Mientras que Alemania se niega a poner un pie en Ucrania, los otros

países pretenden organizar actividades militares comunes, de desminado y de formación del personal militar ucraniano.

0675 Sobrino del ex gobernador del Banco del Líbano inculcado en París

Emile Salamé, hijo de Raja Salamé y sobrino de Riad Salamé, el ex gobernador del Banco del Líbano, fue inculcado en París por asociación para delinquir, lavado de dinero y encubrimiento. Emile Salamé dijo desconocer el origen de los fondos que le fueron entregados por su padre y no haber participado en ningún tipo de delito.

0676 Los diputados franceses ratifican el tratado de defensa entre Francia y Ucrania

La Asamblea Nacional de Francia ratificó el tratado bilateral de defensa recientemente firmado por el presidente francés, Emmanuel Macron, y el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski. Todos los oradores coincidieron en señalar a Rusia como “agresor” en el conflicto ucraniano.

Los oradores no dieron crédito a las palabras del presidente ruso, Vladimir Putin, quien, en marzo de 2022, había calificado a los dirigentes de Kiev de “[banda de drogadictos y de neonazis](#)”.

Sin embargo,

- en septiembre de 2023, el parlamento, el gobierno y el estado mayor de Canadá tributaron una estruendosa ovación al ex miembro de las SS, [Yaroslav Hunk](#), en presencia del presidente ucraniano Zelenski ;
- el contenido del ordenador de Hunter Biden –administrador de la firma ucraniana Burisma e hijo del entonces vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden– demuestra sin lugar a dudas que este hijo del hoy presidente estadounidense y sus socios se interesaban más por el consumo de droga que por el futuro de Ucrania.

Los oradores de la sesión de la Asamblea Nacional que ratificó simbólicamente el tratado franco-ucraniano de defensa parecen haber olvidado también que el ex presidente francés Francois Hollande declaró al diario ucraniano *Kyiv Independent* haber firmado los Acuerdos de Minsk no para salvar la paz en Ucrania sino para tener tiempo de armar a ese país para la guerra contra Rusia.

0677 Manifestación en Madrid contra la amnistía concedida a los separatistas catalanes

Alrededor de 400 000 manifestantes se congregaron en la Plaza Cibeles, en Madrid, para expresar su oposición a la ley de amnistía en favor de los separatistas catalanes y reclamar la dimisión del gobierno del primer ministro Pedro Sánchez, artífice de esa ley.

0678 Avance de la extrema derecha en Portugal

La Alianza Democrática (socialdemócrata) sólo pudo obtener una mayoría relativa en las elecciones legislativas portuguesas. El Partido Socialista registra un retroceso histórico en Portugal mientras que Chega! (extrema derecha) avanza considerablemente.

Los resultados finales de las legislativas portuguesas son los siguientes:

- Alianza Democrática (AD) obtuvo un 29,50% de los votos válidos (79 escaños);
- Partido Socialista (PS) 28,66% de los sufragios (77 escaños);
- Chega (CH), 18,06% de los sufragios (48 escaños);
- Iniciativa Liberal (IL) 5,08% de los votos (8 escaños);
- Bloque de Izquierda (BE), 4,46% de los sufragios (5 escaños).

Estos resultados indican que será muy difícil la formación de un gobierno de coalición.

0679 Ex jefe de los carabinieri acusa a la OTAN de estar implicada en el asesinato del primer ministro italiano Aldo Moro

El ex comandante general de los carabinieri italianos, Roberto Jucci, declaró al diario *La Repubblica* que el secuestro y posterior asesinato del ex primer ministro italiano [Aldo Moro](#), en 1978, fueron resultados de una operación de la OTAN, supervisada por Estados Unidos, para impedir la formación de un gobierno italiano con participación de los comunistas.

Jucci, quien hoy tiene 98 años, contó al diario *La Repubblica* cómo fue excluido de la investigación sobre el asesinato de Aldo Moro.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

0680 Judíos y musulmanes de Ámsterdam rechazan visita del presidente de Israel

Organizaciones judías y palestinas realizaron manifestaciones en Ámsterdam contra la presencia del presidente israelí, Isaac Herzog, en la inauguración del Museo del Holocausto de esa ciudad.

Las declaraciones del presidente Herzog, quien atribuyó a “*una nación entera*” [la nación palestina] la responsabilidad por las muertes de israelíes en la operación del 7 de octubre, figuran entre las citas de dirigentes israelíes presentadas por Sudáfrica a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) como prueba de las intenciones genocidas de la cúpula del poder israelí. El presidente Herzog se ha limitado a declarar que sus palabras fueron “deformadas”.

Durante su visita en Países Bajos, el presidente israelí se reunió con el político neerlandés de extrema derecha Geert Wilders, quien encabeza el Partido por la Libertad (PVV). El presidente israelí Isaac Herzog ha declarado que el islam es “una forma de fascismo” y que el *Corán*, el libro sagrado de los musulmanes, es un equivalente de *Mein Kampf*.

0681 Varias ONGs inician acciones judiciales contra el gobierno de Dinamarca por complicidad en un genocidio

Amnesty International Denmark, Oxfam Denmark, MS Action Aid y la organización palestina Al-Haq, dedicada a la defensa de los derechos humanos, anunciaron el inicio de una acción judicial contra el gobierno de Dinamarca. Estas organizaciones subrayan que el gobierno de Dinamarca sigue entregando armamento a Israel a pesar de la posibilidad evidente de que el gobierno de Israel esté cometiendo un genocidio.

0682 Los alemanes no quieren que su país se implique más en Ucrania e Israel

La mayoría de los alemanes se opone a la entrega de misiles Taurus, de fabricación alemana, a Ucrania y estiman que poner esa arma en manos de Kiev agravaría el peligro de guerra generalizada en Europa.

Según los resultados de un sondeo de opinión realizado por el [Instituto Infratest Dimap](#) para la televisora estatal ARD, 6 de cada 10 alemanes aprueban la decisión del canciller Olaf Scholz de incrementar los gastos militares hasta el 2% del PIB (como exige la OTAN). Los electores que aprueban esa decisión creen que esta puede reducir el peligro de guerra.

Según el mismo sondeo, el 61% de los electores alemanes se pregunta si el ataque palestino del 7 de octubre puede justificar realmente lo que el ejército de Israel está haciendo en Gaza en el marco de la operación “Espada de Hierro” y el 62% estima que Israel es responsable de la masacre en la franja de Gaza.

0683 Finlandia confiscará los vehículos inmatriculados en Rusia

Las autoridades de Finlandia anunciaron que, a partir del 15 de marzo, la policía nacional confiscará cualquier vehículo inmatriculado en Rusia. Esta disposición corresponde a la aplicación de las medidas coercitivas unilaterales de la Unión Europea (las llamadas “sanciones” contra Rusia) que prohíben la importación de vehículos automotores de fabricación rusa.

0684 El nuevo presidente de Chequia se concentra en la búsqueda de municiones para Ucrania

El nuevo presidente de la República Checa, Petr Pavel, anunció: “Desde esta mañana hemos recogido el monto total [1 500 millones de euros] para la compra de todas las municiones, o sea 800 000 proyectiles.” Según el presidente Petr Pavel, esas municiones de artillería serán rápidamente adquiridas y enviadas a Ucrania.

0685 ¿Se opondrá el Consejo de la Unión Europea a un ataque israelí contra Rafah?

El Consejo de la Unión Europea va a deliberar, el 21 de marzo, sobre un proyecto de declaración que dice: “El Consejo Europeo pide encarecidamente al gobierno israelí que se abstenga de [realizar] una operación terrestre en Rafah, donde más de un millón de palestinos tratan actualmente de buscar protección de los combates y de obtener acceso a la ayuda humanitaria.”

0686 La Unión Europea abre las negociaciones para la adhesión de Bosnia-Herzegovina

La Comisión Europea abrió oficialmente las negociaciones de adhesión de Bosnia-Herzegovina. Los serbios de la República de Serbia no se opusieron porque una adhesión simultánea de Serbia los reunificaría. Pero los Estados miembros de la Unión Europea han preferido no dar difusión a esas negociaciones porque la mayoría de los electores europeos son contrarios a las nuevas adhesiones.

0687 El comisionado general de la UNRWA explica lo que está en juego con esa agencia de la ONU

El comisionado general de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA), Philippe Lazzarini, declaró a la Radio-Télévision suisse (RTS): *“La Agencia está en peligro de muerte, en peligro de ser desmantelada (...) Lo que está en juego es el destino de los palestinos en Gaza, a corto plazo, que sufren una crisis humanitaria sin precedentes.”*

Los principales donantes de la UNRWA interrumpieron su financiamiento desde que las autoridades de Israel comenzaron a hablar de una supuesta complicidad entre esa agencia de la ONU y el Hamas.

La Unión Europea, Canadá, España y Suecia han reanudado su financiamiento a la UNRWA.

0688 La justicia suiza se vuelve contra Rifaat al-Asaad

La justicia suiza ha decidido juzgar por crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad al opositor sirio Rifaat al-Assad, tío del presidente Bachar al-Assad. Rifaat al-Assad vive exilado en Occidente desde mediados de los años 1980.

☞ Rifaat al-Assad participó en el golpe de Estado que puso en el poder a su hermano, Hafez al-Assad, y fue nombrado entonces vicepresidente de Siria. Durante la guerra en Líbano desarrolló el tráfico de drogas, en 1982 reprimió con extrema crueldad la intentona golpista de la Hermandad Musulmana en la ciudad de Hama, ametrallando desde un helicóptero a los yihadistas reunidos en el patio de la cárcel donde los había confinado.

Debido a ese despliegue de brutalidad, Rifaat al-Assad fue apartado del poder. En 1984, organizó un intento infructuoso de golpe de Estado contra su hermano, Hafez al-Assad, quien, sin embargo, se negó a juzgarlo y lo envió al exilio.

Rifaat al-Assad se puso entonces al servicio de Arabia Saudita. Mientras vivía en Francia, organizó un atentado contra un diario árabe que lo había ridiculizado, pero no fue juzgado porque era amigo personal del entonces presidente de Francia, Francois Mitterrand, con quien solía jugar golf.

0689 Suiza confisca 8 000 millones de dólares de fondos rusos congelados

El parlamento suizo autorizó el gobierno a confiscar 8 000 millones de dólares de fondos rusos depositados en Suiza que ya estaban congelados. Según se anunció, los fondos rusos confiscados alimentarán un “mecanismo de reparación” para Ucrania, supuestamente según el Derecho Internacional.

Sin embargo, el Derecho Internacional reconoce el principio de inmunidad de los Estados.

El ministerio de Exteriores de la Federación Rusa convocó a la embajadora de Suiza en Moscú para pedirle explicaciones.

0690 Personalidades de los países bálticos no podrán entrar en Rusia

El ministerio de Exteriores de la Federación Rusa publicó una lista de personalidades extremadamente hostiles a Rusia que en lo adelante no tendrán acceso al territorio ruso.

La lista incluye a las primeras ministras de Letonia y de Estonia, respectivamente Evika Silina y Kaja Kallas; a los ministros de Exteriores de Letonia, Lituania y Estonia, Krisjanis Karins, Gabrielius Landsbergis y Margus Tsahkna; a los ministros de Defensa y del Interior de Letonia; y al jefe del ejército de Lituania.

Tampoco podrán entrar en Rusia los ex presidentes de Letonia Vaira Vike-Freiberga y Egils Levits ni la ex presidente de Estonia Kersti Kaljulaid.

ÁFRICA

0691 Estancamiento político en Libia

Les presidentes del Alto Consejo de Estado de Libia, del Consejo Presidencial y de la Cámara de Representantes, Mohamed Takala, Mohamed el-Meni y Aguila Saleh, se reunieron en El Cairo (Egipto) por invitación del secretario general de la Liga Árabe, Ahmed Abul Gheit. Sin embargo, estas tres personalidades libias, que rivalizan entre sí, se separaron sin haber llegado a algún tipo de entendimiento.

Por otro lado, el primer ministro libio, Abdelhamid Dbeibah, ya no cuenta con el apoyo de los hombres de negocios de Misurata, históricamente vinculados a Turquía, y el mariscal Haftar está en pleno acercamiento a los rusos, que esperan instalar una base naval en Tobruk y un centro de entrenamiento militar cerca de Bengasi.

0692 Líder político solicita que se anule la próxima elección presidencial senegalesa

Excluido de la próxima elección presidencial senegalesa por tener doble nacionalidad, el político Karim Wade inició trámites para obtener la anulación de la consulta, convocada para el 24 de marzo.

Karim Wade, hijo del ex presidente Abdoulaye Wade, fue condenado en 2015 a 6 años de cárcel y a una multa de cerca de 210 millones de euros por enriquecimiento ilícito. Durante el mismo juicio, fue exonerado de acusaciones de desvío de fondos públicos. En 2016, luego de haber obtenido una gracia presidencial concedida por el aún presidente Macky Sall, Karim Wade salió de Senegal y se refugió en Qatar.

En Europa, el Tribunal de Gran Instancia de París y el Tribunal Correccional de Mónaco se opusieron a la confiscación de los bienes de Karim Wade por considerar que no era culpable de corrupción ni de lavado de dinero.

0693 Laurent Gbagbo será candidato a la elección presidencial de Costa de Marfil en 2025

El ex presidente Laurent Gbagbo participará en la próxima elección presidencial, en 2025, como candidato del Partido de los Pueblos Africanos Costa de Marfil (PPA-Côte d'Ivoire).

☞ Laurent Gbagbo fue presidente de Costa de Marfil desde 2000 hasta 2011. Inicialmente al servicio de Estados Unidos, el presidente Gbagbo comenzó a trabajar a favor de los intereses de su país. Las potencias occidentales comenzaron entonces a hacer campaña contra él utilizando los conflictos étnicos existentes en Costa de Marfil, donde el norte rebelde se enfrenta al sur, leal al Estado central. En 2004, las fuerzas francesas de interposición entre ambos bandos fueron atacadas por francotiradores del Mosad israelí y por aviones de Costa de Marfil pilotados por mercenarios bielorrusos –documentos revelados por WikiLeaks sugieren que se trató de una manipulación montada por Occidente para justificar una intervención militar. La elección presidencial marfileña de 2011 fue cuestionada y Francia intervino militarmente en Costa de Marfil, arrestando al presidente Gbagbo y entregándolo a la Corte Penal Internacional (CPI), así como poniendo en la presidencia al opositor Alassane Ouattara.

Al cabo de 8 años de proceso, la Corte Penal Internacional tuvo que reconocer la inocencia de Laurent Gbagbo y se vio obligada a liberarlo.

ASIA

0694 El primer ministro de Israel insiste en la “erradicación” del Hamas

El jefe del gobierno israelí, Benjamin Netanyahu, declaró: *“Las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel] seguirán operando contra todos los batallones del Hamas en toda la franja de Gaza, incluyendo Rafah, último bastión del Hamas. Quien nos diga que no actuemos en Rafah nos dice que perdamos la guerra y eso no sucederá. Actuaremos firmemente en los demás sectores contra quien intente destruirnos, incluso en*

el frente del norte (...) Hay una presión internacional en aumento, pero es precisamente ante ese aumento de la presión que debemos cerrar filas y oponernos a los intentos de detener la guerra.”

0695 Ex director de la seguridad interna israelí denuncia el “desastroso” gobierno de Netanyahu

Nadav Argaman, ex director del Shin Beit, la seguridad interna israelí, declaró en la conferencia anual del Institute for National Security Studies (INSS): *“Primero que todo, tenemos que sustituir este gobierno desastroso, no tenemos otra opción (...) Su fracaso nos priva de un futuro diferente en la franja de Gaza. Nos impide formar una coalición dirigida por Estados Unidos con la participación de Estados sunnitas contra Irán.”*

0696 Más de 700 personalidades israelíes del ámbito universitario denuncian la catástrofe humanitaria en Gaza

Un nutrido grupo de 730 personalidades universitarias exhortaron al gobierno israelí a *“tomar medidas urgentes para evitar la hambruna en la franja de Gaza”* antes de que *“la catástrofe humanitaria se haga incontrolable, provoque muertes en masa y se convierta en una mancha imposible de borrar”*.

Esas personalidades del ámbito universitario israelí emitieron un texto escrito donde subrayan: *“Todos fuimos conmocionados por el letal ataque terrorista del Hamas el 7 de octubre, que se vio acompañado de una grave patada a todas las normas humanas fundamentales y que se prolonga con la detención criminal de los rehenes israelíes –que deben ser liberados de inmediato– y el tiroteo indiscriminado contra civiles israelíes. Es precisamente por esa razón que sólo podemos oponernos a la catástrofe humanitaria que se desarrolla ante nuestros ojos estas últimas semanas en la franja de Gaza.”*

Entre los firmantes del llamado figuran los profesores Eva Illouz, Nadav Davidovitch, Ruth Halperin-Kaddari Avishai Margalit y Oded Goldreich.

0697 Los relatores de la ONU solicitan que se les permita investigar en Israel

Alice Jill Edwards, relatora especial de la ONU sobre la tortura, solicitó viajar a Israel. En colaboración con su colega Morris Tidball-Bin, relator especial de la ONU sobre las ejecuciones extrajudiciales, Alice Jill Edwards recibió como misión la realización de una investigación profunda e independiente sobre todos los crímenes cometidos en Israel, en Cisjordania y en Gaza desde el 7 de octubre de 2023.

0698 Sanción del ejército de Israel contra el general que arrasó la universidad de Israa

El jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel, general Herzl Halevi, envió una “nota disciplinaria” al comandante de la división 99, el general Barak Hiram, por haber ordenado la demolición del complejo universitario de Israa, en el sur de la ciudad de Gaza, sin haber recibido una autorización formal para dar esa orden.

0699 El líder de la oposición israelí estima que los judíos ultraortodoxos deben cumplir servicio militar

El líder de la oposición israelí, Yair Lapid, declaró: *“Si el Estado no enrola a los jóvenes haredim [o haredíes, judíos ultraortodoxos] no tiene derecho a enviar órdenes de movilización a personas que ya han cumplido este año decenas de días de servicio como reservistas y tampoco tiene derecho a extender el servicio regular de nuestros hijos (...) Los haredim deben enrolarse como nuestros hijos, ya no se trata de un debate teórico. Si no se enrolan, no recibirán dinero.”*

0700 El jefe del estado mayor de Israel también estima que los judíos ultraortodoxos deben hacer el servicio militar

Durante la entrega de diplomas a un grupo de oficiales, el general Herzl Halevi, jefe del estado mayor israelí, declaró: *“No basta con elogiar la diversidad que existe en las FDI [las Fuerzas de Defensa de Israel], más bien hay que llamar a ampliarla con la incorporación de reclutas de toda la*

sociedad (...) esa es la orden del momento, no sólo porque las FDI tienen que restaurar las fuerzas que faltan sino sobre todo para fortalecer la cohesión social. La fuente de nuestra resiliencia y de nuestra fuerza es un componente importante de la lucha contra la fragilidad israelí.”

0701 El gran rabino Yitzhak Yosef advierte que los judíos ultraortodoxos abandonarán Israel si son obligados a enrolarse en el ejército

El gran rabino sefardita Yitzhak Yosef y el partido Degel HaTorah afirmaron que “todo éxito del ejército se debe sólo a la Torá, es la Torá lo que nos protege”. En la misma declaración, subrayaron: “Si nos obligan a entrar al ejército, nos iremos todos al extranjero.”

Según la declaración: “Rabbi Yosef tienen razón. Hoy no tenemos derecho a existir como pueblo. Dios nos mantiene en la tierra de Israel gracias a los eruditos de la Torá, para quienes la Torá es un arte. Es la Torá y son sus aprendices [lo que nos mantiene en Israel]. Ellos nos han apoyado a través de los miles de años de exilio y de las numerosas dificultades que hemos sufrido. Con la ayuda de Dios hemos sobrevivido y pudimos regresar a nuestra tierra.”

El gran rabino Yitzhak Yosef insistió: “Si obligan a los estudiantes de las yeshivás [escuelas de la Torá y del Talmud] a enrolarse [en el ejército], se irán al extranjero”.

“Todos esos laicos tienen que entender que sin la Torá, sin los kollels [centros de estudios avanzados de la Torá], sin las yeshivás, no existirían los éxitos del ejército. Si los soldados tienen éxito es gracias a los hijos de la Torá”, afirmó el gran rabino.

☞ El gran rabino Yitzhak Yosef es hijo del gran rabino Ovadia Yosef (1920-2013), quien se destacó por sus prédicas notoriamente racistas, sexistas y homófobas.

0702 Siguen las manifestaciones de israelíes judíos contra Benyamin Netanyahu

El sábado 9 de marzo estuvo marcado por la realización en todo Israel de manifestaciones contra el primer ministro, Benyamin

Netanyahu. Los manifestantes exigían la realización de elecciones anticipadas.

En Tel Aviv, miles de manifestantes se congregaron en la avenida Kaplan, donde uno de los oradores, el general Ofer Doron, se dirigió directamente al primer ministro Netanyahu en los siguientes términos: “Su política se concentra en una sola cosa: mantenerlo a usted en el gobierno a cualquier precio. La guerra conviene a su objetivo.”

Los manifestaron trataron de bloquear la avenida, a pesar de las barricadas instaladas por la policía. Varias personas fueron detenidas en medio de enfrentamientos entre la policía y los manifestantes.

Análisis de Red Voltaire

«[El balduceo final del fascismo judío](#)», por Thierry Meyssan

Cualquier persona de buena fe puede entender que asesinar 30 000 civiles no tiene nada que ver con “eliminar el Hamas”. La operación israelí “Espada de Hierro” aparece ante todos como lo que realmente es, una pantalla que disimula la realización del viejo sueño de los fascistas judíos, desde Jabotinsky hasta Netanyahu. Ese sueño es expulsar a los árabes de Palestina. A partir de ahí, el crimen masivo, que por primera vez se transmite en vivo por televisión, viene a trastocar el tablero político mundial. Al sentirse amenazados, los supremacistas judíos amenazan a su vez a Estados Unidos. Preocupado por preservar su estatus de “dueño del mundo”, Washington prepara la caída de los supremacistas judíos. Pero, ¿cómo deshacerse de los fascistas judíos y conservar a la vez el Estado hebreo?

0703 El ministro de Defensa de Israel es feminista... a su manera

El 8 de marzo, en ocasión del Día Internacional de la Mujer, el ministro de Defensa de Israel, Yoav Galant, se congratuló por el papel de las mujeres en las fuerzas armadas israelíes. Según Galant, “la guerra es un lugar donde las cosas toman

forma, al menos en una generación, o quizás dos, antes [de la paz].”

Galant también afirmó que la guerra afecta “*las relaciones de la sociedad y del ejército*” donde, según él, “*tenemos mucho trabajo que hacer*”.

0704 El rabino Eliyahu Mali llama a masacrar a todos los habitantes de Gaza

El rabino Eliyahu Mali, director de la yeshivá [escuela de la Torá] Hesder Shirat Moshe, en Jaffa (Tel Aviv), declaró en una conferencia que toda la población de la franja de Gaza debe ser masacrada.

“El mensaje es claro: si ustedes no los matan, ellos los matarán a ustedes. Los terroristas de hoy son los hijos de la operación anterior que ustedes dejaron con vida y las mujeres son las que engendran terroristas”, explicó el rabino en una conferencia de la yeshivá.

Cuando se le preguntó si también había que matar a los ancianos, el rabino Eliyahu Mali respondió: *“No hay inocentes, hasta un anciano puede recoger un fusil y disparar.”*

0705 Vocero del ejército de Israel dice que se tiene en cuenta la crisis humanitaria en Gaza

El almirante Daniel Hagari, vocero de las FDI (Fuerzas de Defensa de Israel), afirmó que ahora la prioridad de Israel es abrir numerosas vías de aprovisionamiento para los civiles de la franja de Gaza, tanto por tierra, como por vías marítimas y aéreas.

0706 La UNRWA denuncia que el ejército de Israel torturó a palestinos para obligarlos declarar contra ella

Un breve informe de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA) denuncia que el ejército israelí torturó a prisioneros palestinos y a miembros del personal de esa agencia de la ONU para obtener de ellos declaraciones falsas contra la agencia.

0707 El Hamas llama los palestinos a reunirse en la mezquita Al-Aqsa

En una larga declaración transmitida por la televisión qatari Al-Jazeera, el vocero del Hamas, Abu Obeida, exhortó los palestinos a reunirse en la mezquita Al-Aqsa, en Jerusalén, en ocasión del ramadán.

Desde el primer día del ramadán, el mes sagrado de los musulmanes, la policía israelí bloqueó al acceso a la mezquita Al-Aqsa, en contradicción con las declaraciones públicas del primer ministro Benjamin Netanyahu.

0708 El Hamas prohíbe a la población de Gaza toda forma de cooperación con Israel, incluyendo la distribución de ayuda humanitaria

Hasta ahora se desconoce quién distribuiría la ayuda humanitaria que llegue a la franja de Gaza a través del corredor marítimo prometido por Estados Unidos y la Unión Europea. Según los dirigentes del Hamas, sólo su organización tiene la capacidad necesaria para hacerlo.

Los dirigentes del Hamas estiman además que los palestinos que trabajen con Israel para distribuir la ayuda humanitaria estarían colaborando con la ocupación israelí, lo cual podría implicar que serían ejecutados por el Hamas.

0709 ¿Secuestró el Hamas a palestinos?

Alí Alziadana, un beduino israelí que afirma que 4 miembros de su familia fueron secuestrados por el Hamas, denunció el secuestro al representante especial de la Autoridad palestina ante el Consejo de Seguridad de la ONU, Riyad Mansour. Dirigiéndose al diplomático palestino, el beduino israelí dijo: *“Yo soy musulmán, como usted. Los dos observamos el ayuno del ramadán. ¿Por qué el Hamas secuestró a mis hermanos? ¿Qué pecado cometieron?”*

0710 Zarpa de Chipre el primer barco con ayuda humanitaria para Gaza

El barco *Open Arms*, salió de Lárnaca (Chipre) hacia la franja de Gaza con un cargamento de casi 200 toneladas de harina, arroz y alimentos ricos en proteínas en el marco de un proyecto piloto que abriría un corredor marítimo de ayuda humanitaria para la población del enclave palestino, víctima de la hambruna provocada por el bloqueo israelí.

0711 Jordania advierte sobre las consecuencias de la prohibición de acceso a la mezquita Al-Aqsa

El ministro de Exteriores de Jordania, Ayman Safadi, advirtió que las restricciones que el gobierno de Israel impone al acceso de los fieles musulmanes a la mezquita Al-Aqsa en pleno mes de ramadán pueden generar un “estallido”.

0712 El líder del Hezbollah libanés recibe una delegación del Hamas

El secretario general del Hezbollah, Hassan Nasrallah, recibió una delegación del Hamas encabezada por Khalil al-Hayya, segundo de Yahia Sinwar, el jefe militar del Hamas en la franja de Gaza.

0713 Nuevo video del movimiento yemenita Ansar Allah

El movimiento yemenita Ansar Allah divulgó un nuevo video donde sus militantes cantan: *“No nos importa una guerra mundial. Por Dios, hemos probado la amargura. Bienvenida sea la muerte, la muerte viva.”*

0714 China, Rusia e Irán compiten con la operación occidental “Prosperity Guardian”

La República Popular China, la Federación Rusa y la República Islámica de Irán organizan maniobras navales conjuntas en el Golfo de Omán para *“mantener conjuntamente la seguridad marítima regional”*, según el ministerio chino de Defensa.

Esas maniobras coinciden con la operación naval occidental denominada “Prosperity Guardian”.

Hasta el día de hoy, el movimiento yemenita Ansar Allah nunca ha atacado los navíos chinos, rusos e iraníes que transitan en la región.

Los gobiernos de China, Rusia e Irán consideran que los ataques a la navegación comercial registrados hasta ahora son consecuencia de la masacre desatada por Israel contra la población de la franja de Gaza y de la intervención de Estados Unidos en la región.

0715 Negociaciones secretas entre Estados Unidos e Irán

Según el Estados Unidos e Irán están enfrascados en negociaciones secretas en Omán. La delegación de Estados Unidos está encabezada por el consejero de la Casa Blanca para el Medio Oriente, Brett McGurk. Ali Bagheri Kani, viceministro de Exteriores, preside la delegación iraní.

Al parecer, las dos delegaciones no conversan directamente sino a través de negociadores omaníes y el tema de estos contactos secretos sería la situación en el Mar Rojo.

0716 Turquía dice haber arrestado más espías israelíes

Seis personas fueron detenidas por las autoridades turcas e inculpadas por realizar tareas de espionaje para el Mosad israelí.

En enero, un tribunal turco había ordenado el arresto de 15 personas y la expulsión de otras 8, todas sospechosas de mantener vínculos con el Mosad y de realizar o preparar acciones contra palestinos residentes en Turquía.

En febrero, las autoridades turcas arrestaron otras 7 personas sospechosas de estar vendiendo información al Mosad israelí.

0717 La marina de guerra india interviene en el Mar Rojo

La marina de guerra de la India evacuó a los 20 miembros de la tripulación –principalmente indios– del carguero *True Confidence*, un buque mercante liberiano inmatriculado en Barbados, explotado por una compañía griega, atacado en el Mar Rojo por el movimiento yemenita Ansar Allah. Tres miembros de la tripulación –dos filipinos y un vietnamita– murieron en el ataque.

Proveniente de China, el *True Confidence* navegaba con rumbo a Yedda (Arabia Saudita) y Aqaba (Jordania) con un cargamento de acero y de camiones.

0718 El primer ministro de la India desarrolla una región reclamada por China

El primer ministro de la India, Narendra Modi, inauguró un túnel entre las ciudades de Tezpur y Tawang en territorios en disputa entre su país y China.

El vocero del ministerio chino de Exteriores, Wang Wenbin, expresó la oposición del gobierno chino a la construcción del túnel y señaló que la acción del gobierno indio complicará las negociaciones bilaterales sobre la delimitación de la frontera.

0719 Peligro para los inmigrantes indios en Israel

En mayo de 2023, los gobiernos de la India e Israel firmaron un acuerdo que facilita el reclutamiento de 42 000 indios para trabajar en Israel, en el sector de la construcción e impartiendo cuidados de enfermería. La aplicación del acuerdo se aceleró a raíz del ataque del 7 de octubre, cuando Israel prohibió a 80 000 palestinos todo acceso a los territorios bajo control israelí.

Las empresas israelíes de la construcción ofrecen a los trabajadores indios unas 137 000 rupias al mes (alrededor de 1 650 dólares), o sea 5 o 6 veces más de lo que ganarían en la India.

Nibin Maxwell, un inmigrante indio, murió la semana pasada, probablemente como resultado de un bombardeo del Hezbollah. La embajada de la India en Israel afirmó en la red social X que se trataba de “*un cobarde ataque terrorista de la organización terrorista chiíta Hezbollah contra pacíficos trabajadores agrícolas que cultivaban un huerto*”.

La prensa india no informó sobre el incidente en el que el gobierno del primer ministro indio Narendra Modi se posicionó junto a Israel, en contra de los musulmanes.

0720 La sucesión del Dalai Lama y la realpolitik

El decimocuarto Dalai Lama, Tenzin Gyatso, de 88 años, que vive exilado en la India, ya abandonó sus funciones políticas, no está ejerciendo su autoridad en el seno de su culto y ha mencionado su sucesión afirmando que cuando él muera podría ser la primera vez que una mujer se convierta en Dalai Lama o que él mismo podría ser el último Dalai Lama. En ambos casos, el actual Dalai Lama podría renacer en el cuerpo de un lama nacido en el extranjero.

También ha aparecido una tercera hipótesis, según la cual el actual Dalai Lama podría abdicar en favor de un lama más joven hacia cuyo cuerpo migraría antes de morir.

☞ El actual Dalai Lama, Tenzin Gyatso, fue educado por el alpinista nazi Heinrich Harrer, previamente reclutado por la CIA estadounidense al final del III Reich. Tenzin Gyatso se alió al chino Chiang Kai-Shek contra los comunistas chinos, encabezados por Mao Zedong, afirmando que el Tíbet y la isla de Formosa no son chinos. Por los servicios prestados a Occidente durante la guerra fría, Tenzin Gyatso fue recompensado con el Premio Nobel de la Paz.

0721 Un misionero surcoreano arrestado por espionaje en Rusia

Un misionero surcoreano identificado como Baek Won-soon fue arrestado en Vladivostok

(Rusia) y acusado de haber entregado información clasificada a agencias de inteligencia extranjeras.

0722 China se pronuncia por el reconocimiento de Palestina en la ONU

El ministro de Exteriores chino se pronunció oficialmente por una adhesión plena y total del Estado de Palestina a la ONU. El jefe de la diplomacia china, Wang Yi, declaró: *“La catástrofe de Gaza ha vuelto a recordar al mundo que no puede seguir ignorándose el hecho que los territorios palestinos están bajo una ocupación (...) El deseo del pueblo palestino de establecer un país independiente ya no puede seguir siendo ignorado y la injusticia histórica sufrida por el pueblo palestino no puede durar por generaciones sin que se corrija.”*

El ministro chino exhortó seguidamente a israelíes y palestinos a *“reanudar conversaciones de paz en cuanto sea posible”*, en el marco de *“una conferencia de paz, más grande, más amplia y que disponga de más autoridad”*.

0723 China desarrolla sus misiles balísticos intercontinentales móviles

El general [Anthony J. Cotton](#), jefe del Mando Estratégico de Estados Unidos, (StratCom), afirmó que China está desarrollando una nueva generación de misiles balísticos intercontinentales móviles, en el marco de un fortalecimiento a gran escala de su arsenal nuclear. Según el general Cotton, China ya dispone de un arsenal nuclear 3 veces superior al de Estados Unidos.

0724 China propone un tratado sobre el no uso del arma nuclear

El director general del Departamento de Control de Armamentos del ministerio chino de Exteriores, Sun Xiaobo, propuso a las potencias nucleares la firma de un tratado que establecería el no uso de armas nucleares.

Por el momento, las potencias implicadas no han emitido comentarios sobre esta proposición china, más realista que la del abandono de las armas nucleares.

0725 El partido gobernante de Japón sigue empantanado en el escándalo de los fondos de la Secta Moon

El índice de aprobación del gobierno del primer ministro Fumio Kishida sufrió una nueva caída y ahora alcanza sólo un 20,1%. Mientras tanto, el 91,4% de los electores japoneses piensan que los parlamentarios del Partido Liberal Democrático (PLD) implicados en el escándalo de los fondos secretos no han sido molestados y que no han rendido cuentas al público.

Hiroshige Seko, ex secretario general de la cámara alta; Seiko Hashimoto, ex ministro de los Juegos Olímpicos, y Shoji Nishida, simple diputado, aceptaron comparecer voluntariamente ante la comisión de ética del parlamento japonés. Sus testimonios, de 90 minutos, serán transmitidos en vivo. Estos tres políticos son miembros de la facción del asesinado ex primer ministro Abe y han reconocido que recibieron 35,5 millones de yenes –unos 220 000 euros.

Se supone que el Partido Liberal Democrático modificará su reglamento interno durante su próximo congreso, que comienza el 17 de marzo. Al parecer, todas las facciones existentes dentro de ese partido serán disueltas y los parlamentarios del PLD inculcados serán excluidos del partido.

OCEANÍA

0726 Australia exhorta Israel a cambia de rumbo

La ministro australiana de Exteriores, Penny Wong, declaró el martes que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, socava la existencia del Estado hebreo con su enfoque de guerra contra Gaza. Seguidamente, la jefa de la diplomacia australiana exhortó Israel a cambiar de rumbo o resignarse a perder su respaldo internacional.

ASOCIACIONES INTERNACIONALES

0727 Comprueban mutación del mercado mundial del armamento

Según el Instituto Internacional de Estocolmo para la Investigación de la paz (SIPRI), Ucrania se ha convertido en el cuarto importador mundial de armamento (detrás de la India, Arabia Saudita y Qatar en el periodo 2019-23) y Francia ha reemplazado a Rusia como segundo exportador mundial (detrás de Estados Unidos).

Mientras tanto, Rusia ha reducido sus exportaciones de armamento en 53% durante el periodo 2014-2023.

Durante el periodo 2019-2023, el comercio mundial de armamento disminuyó en un 3,3%, pero en Europa las importaciones de armas se dispararon en un 94% en comparación con los 5 años anteriores.

0728 “No seremos cómplices de las graves violaciones israelíes del derecho internacional”

Más de 200 parlamentarios –principalmente de Australia, Reino Unido, Francia, España y Turquía– han firmado un llamado a suspender los suministros de armas a Israel.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

0729 El secretario general de la ONU lanza un llamado a respetar la resolución 1701

En su informe trimestral sobre la aplicación de la resolución 1701 del Consejo de Seguridad de la ONU, el secretario general de la organización, Antonio Guterres, expresó su temor de ver *“la posesión de armas no autorizadas, que no dependen de la autoridad del Estado, en la zona situada entre el río Litani y la línea azul, en manos del Hezbollah y de otros grupos armados no estatales, en violación de la resolución 1701”*.

☞ La resolución 1701 invita las partes a concluir un alto al fuego basado en la retirada del sur del río Litani *“de todo el personal armado, bienes y armas que no sean los desplegados en la zona por el Gobierno libanés y por las fuerzas de la FINUL autorizadas en virtud del párrafo 11”*. Ese alto al fuego nunca se ha concretado porque Israel no se somete a sus exigencias.

0730 Audiencia del Consejo de Seguridad de la ONU sobre presuntos actos de violencia sexual durante la operación “Diluvio de Al-Aqsa”

A pedido de Estados Unidos, Reino Unido y Francia, el Consejo de Seguridad de la ONU analizó el [informe de la representante del secretario general sobre la violencia sexual en los conflictos](#), Pramila Patten, sobre actos de violencia sexual presuntamente cometidos durante la operación “Diluvio de Al-Aqsa”.

En cumplimiento de su mandato, la representante especial del secretario general de la ONU sobre la violencia sexual en los conflictos analizó y verificó la credibilidad –no la veracidad– de las informaciones al respecto.

Después de haber confirmado no haber sido objeto de presiones de sus superiores y haber podido trabajar con toda serenidad, Pramila Patten afirmó que *“hay motivos razonables para creer que la violencia sexual vinculada a los conflictos, incluyendo violaciones y violaciones colectivas, se produjo en al menos 3 lugares, el sitio del festival de música de Nova y sus alrededores, la carretera y el kibutz”*. También dijo que existe información clara y convincente según la cual varios rehenes han sufrido diversos tipos de violencia sexual, incluyendo violaciones, torturas de carácter sexual, así como tratamientos crueles, inhumanos y degradantes, y que hay motivos razonables para pensar que esa violencia podría continuar en este momento.

Pramila Patten refutó las alegaciones sobre mutilaciones de los genitales y dijo haber hallado, en un caso, una prueba numérica de una violación.

La representante del secretario general de la ONU destaca en su informe que no es posible determinar la envergadura de esta violencia sexual.

0731 ONU advierte sobre las consecuencias de una invasión israelí contra Rafah

Jeremy Laurence, vocero de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, declaró: *“Si el Estado hebreo ejecutara su amenaza de ofensiva militar contra Rafah, donde 1,5 millones de personas se hayan desplazadas en condiciones deplorables e inhumanas, todo ataque terrestre contra Rafah provocaría pérdidas masivas en vidas humanas y aumentaría el peligro de nuevas atrocidades (...) Eso no debe producirse.”*

☞ Después del viaje del general israelí Benny Gantz a Washington, la situación parece evolucionar hacia un ataque limitado de Israel contra Rafah, ataque que contaría con respaldo de Estados Unidos.

0732 El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos estima que la colonización israelí impedirá la creación de un Estado palestino viable

Según el informe A/HRC/55/28 del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, *“miles de toneladas de municiones han sido utilizadas por Israel sobre Gaza, incluyendo el uso repetido de armas explosivas de amplio radio de impacto –esas armas crean una onda expansiva de alta presión capaz de provocar la ruptura de órganos internos– así como de proyectiles de fragmentación y de fuentes de calor tan intensas que provocan quemaduras profundas, y han sido utilizadas en barrios residenciales densamente poblados”*.

El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, el austriaco Volker Turk, estima que las colonias israelíes en Cisjordania *“han alcanzado nuevos niveles chocantes y pueden eliminar toda posibilidad práctica de crear un Estado palestino viable”*.

0733 Comprueba la ONU que Israel asesinó intencionalmente al periodista Issam Abdallah

Una investigación de la ONU comprobó que el disparo de artillería del ejército de Israel que mató al periodista Issam Abdallah, de la agencia Reuters, e hirió a otros 6 periodistas el 13 de octubre de 2023, en suelo libanés, fue intencional. Según la investigación de la ONU, el grupo de periodistas era *“claramente identificable”*.

0734 Reino Unido controlará la investigación de la Corte Penal Internacional sobre los crímenes de guerra en Gaza

La Corte Penal Internacional (CPI) designó al ex fiscal militar de la Corona británica, Andrew Cayley, para investigar sobre los presuntos crímenes de guerra cometidos en los territorios palestinos. Cayley rendirá cuentas de sus investigaciones directamente al fiscal de la CPI, Karim Khan, también súbdito británico.

☞ En Reino Unido, la justicia militar no depende del primer ministro sino directamente del monarca. Andrew Cayley fue nombrado fiscal militar por la reina Isabel II, sin intervención de ninguna entidad política.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente.

Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org

Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.